

Ev. Kindertagesstätte
Jakob-Kautz-Strasse 7
67278 Bockenheim
Tel. 06359-40220
email: kita-bockenheim@evkirchepfalz.de
homepage : kita-bockenheim.de



Infobrief September 2025

Liebe Eltern,
ich wünsche Ihnen allen einen guten Start ins neue Kindergartenjahr 😊

Zum neuen Kindergartenjahr wurde unsere Betriebserlaubnis geändert: wir sind nach 7 Jahren Übergang zurück bei der Betreuungszahl von 100 Kindern. Wir freuen uns über die Eröffnung der Gemeinde KiTa und hatten auch schon sehr gute Kooperationsgespräche mit den Kolleginnen...

In unserer KiTa gibt es jetzt für alle Kinder wieder einen eigenen Garderobenplatz, Platz für Gummistiefel und auch die Matschhosen. Die Orientierung für die Kinder ist wieder viel einfacher. Nach den Sommerferien gab es – wie jedes Jahr - wieder Wechsel bei den Garderobenplätzen, da diese Plätze den Stockwerken zugeteilt sind, um die Unterstützung der Kinder bei der Suche ihrer Kleidung zu erleichtern.

Die meisten Kinder sind bei den „Großen“ schon gut angekommen, andere Kinder brauchen noch etwas Unterstützung. Auch sie werden sich – wenn alle ihnen genügend Zeit zugestehen- gut oben einfinden, zumal alle Kinder schon vor den Ferien zum Spielen oben eingeladen waren.

Es gab in diesem Zusammenhang Rückfragen einiger Eltern zur „Bezugserzieherin“ der Kinder : Im unteren Stockwerk kommt dem Begriff eine ganz andere Bedeutung zu, als in der Fuchsbande. Die Bezugserzieherin in der Bären- bzw. Löwenbande gestaltet mit der Unterstützung der Eltern den 1. Übergang vom Elternhaus in eine Fremdbetreuung. Alles ist für die Kleinsten unserer Kinder neu: die Personen, die sie zum Spielen einladen, die den Kontakt zu den anderen Kindern herstellen, die nach der gelungenen Eingewöhnung das Vertrauen der Kinder erworben haben und sie auch trösten können! Dies ist eine enorme Leistung der Kleinsten – gesellschaftlich wird dies oft gar nicht ausreichend wertgeschätzt, was hier von den Kindern geleistet wird! Der Fokus liegt oft auf der Einschulung, doch dann sind die Kinder schon 4 Jahre in einer Kindertagesstätte, haben Freunde die mitgehen, können sich sprachlich sehr gut artikulieren. In Bockenheim sind sie sogar schon mit der Schule vertraut, da unsere Großen einmal wöchentlich den Vormittag in der Grundschule verbringen.

Die Kinder, die in die Fuchsbande wechseln, kennen meist schon viele

Erzieherinnen, haben Kontakte zu Kindern von oben und viele sind auch durch das Spielen im Garten schon bekannt. Der Begriff „Bezugserzieherin“ ist an das Entwicklungsgespräch gebunden – für alles andere sind alle Kolleginnen im Haus für alle Kinder und Eltern Ansprechpartner.

Aufgrund der unterschiedlichen Arbeitszeiten des Personals kann es sein, dass Sie Erzieherinnen nicht regelmäßig antreffen. Nutzen Sie gerne das Angebot, auch telefonisch mit der Kollegin sich auszutauschen oder ein Gespräch auszumachen. Die Kolleginnen rufen Sie gerne in der Vorbereitungszeit zurück. Bei der Verteilung der Kinder in die Fuchsbande gibt es immer sehr vielseitige Kriterien: hat das Kind schon Kontakt zu einer Kollegin im Vorfeld aufgebaut, versuchen wir natürlich, die zu berücksichtigen. Ist es ein Ganztageskind, sollte nach Möglichkeit die Kollegin, die das Entwicklungsgespräch führt, auch lange am Tag da sein uvm. Jedoch passt es nicht immer, alle Kriterien umzusetzen.

Im Vorfeld von Entwicklungsgesprächen tauschen sich die Kolleginnen im Kleinteam immer nochmals aus, um auch alle Kompetenzen des Kindes zu beleuchten und Ihnen möglichst viele Informationen über Ihr Kind zukommen zu lassen.

Nach den Sommerferien gab es personelle Veränderungen:

Frau Gabriele Wendel wurde in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet. Frau Mickley hat uns aus persönlichen Gründen verlassen, dies haben wir alle sehr bedauert. Ihre Stelle wird zum 01. Oktober von Frau Rebecca Bauer übernommen. Sie war bereits bis zur Geburt ihrer Kinder bei uns tätig (bis Frühjahr 2020) und kommt wieder zurück.

Frau Tamara Schally arbeitet als Erzieherin in der Fuchsbande.

Frau Nickels-Maier arbeitet zukünftig in der Bärenbande.

Frau Wittner ist in die Löwenbande gewechselt, zusammen mit der von ihr betreuten Auszubildenden Frau Tahnee Theobald.

Frau Janina Lettow arbeitet bei uns in der Bärenbande als Erzieherin im Anerkennungsjahr.

Wieder zurück ist Herr Till Zerner als dualer Auszubildender, er ist den Kindern teilweise noch aus seiner FSJ Zeit und auch als Aushilfe

bekannt.

Wir haben 2 FSJ ler in diesem KiTa Jahr: Frau Michelle Lang (Löwenbande) und Frau Tina Ecker (Fuchsbande).

Wir wünschen allen Kolleg*innen von Herzen einen guten Start in unserer Einrichtung und freuen uns sehr, Sie alle hier zu haben 😊

In unserem Foyer wurde ganz neu der Briefkasten unseres Fördervereins an der rechten Pinwand für Sie befestigt. Hier können Sie gerne Kontakt zu unserem Förderverein aufnehmen, hier hängen alle Neuigkeiten und aktuell auch die Kuchenliste, für die noch „Kuchenbäcker*innen“ gesucht werden. Bitte unterstützen Sie den Förderverein, es kommt wieder Ihren Kindern zu Gute !!!

Ich möchte Sie alle nochmals darauf hinweisen, dass innerhalb der KiTa keinerlei technische Geräte erlaubt sind, die die „Überwachung der Kinder“

ermöglichen. Weder in Form von Uhren noch von Trackern. Danke für Ihr Verständnis.

Der Freitag als „Spielzeugtag“ hat sich sehr gut eingespielt und bewährt, wir möchten diesen Tag auch weiterhin für alle Kinder anbieten.

Als Wahltag für den neuen Elternausschuss haben wir den Dienstag, den 07.Oktober, 17.00 – 19.00 Uhr festgelegt. Sie erhalten noch eine Einladung dazu.

Auch haben wir schon die Schließtage besprochen. Nach Rücksprache mit dem Träger werden wir Ihnen diese Per App und auch über unsere Homepage zukommen lassen.

Einige Eltern haben mich gebeten, nochmals die Handynummer der KiTa zu veröffentlichen, um Sie ins Handy einspeichern zu können (diese Nummer wird auch angezeigt, wenn wir versuchen, Sie zu erreichen): **0176-89997662**
Weiterhin gilt aber auch unsere Festnetznummer: 06359-40220

Die Fundkiste in unserem Foyer ist immer „randvoll“, wir werden diese zukünftig zum Monatsende leeren und die übrigen Kleidungsstücke entweder als Ersatzkleidung in der KiTa verwenden, oder sozialen Sammlungen zuführen. Bitte schauen Sie regelmäßig nach, falls Sie Kleidungsstücke vermissen.
Dankeschön.

Ich bin ein großer Fan von Astrid Lindgren, sie sah Kinder mit besonderen Augen. Hier eines meiner Lieblingszitate von ihr:

„Wie die Welt von morgen aussehen wird, hängt in großem Maß von der Einbildungskraft jener ab, die gerade lesen lernen“.

Elke Happersberger

Termine:

11.09.2025 : Kochelternabend zum Thema „Mexiko“

25.09.2025 : Kochelternabend zum Thema „Asien“

07.10.2025 : Elternausschuss Neuwahlen ab 17.00 Uhr; weitere Infos folgen

19.10.2025 : Teilnahme am Winzerfestzug; weitere Infos folgen